

*Lettre aux habitants de Saint Genis les Ollières*

Caluire, le 18 décembre 2015

Mesdames, Messieurs,

Les services de l'Etat nous ont demandé d'assurer la gestion du village d'insertion de Chapoly dans le cadre du dispositif I2E (Insertion par l'Ecole et l'Emploi).

La mission confiée par Monsieur Michel Delpuech, préfet de la Région Rhône-Alpes, préfet du Rhône, et de Monsieur Xavier Inglebert, préfet-secrétaire général, délégué à l'égalité des chances, conduira *Entreprendre pour Humaniser la Dépendance* à leur rendre compte de son activité.

C'est dans ce cadre que j'ai souhaité vous écrire pour vous présenter l'enjeu de l'opération et vous donner des informations accompagnées du descriptif du projet, rédigé par les services de la préfecture.

Sans occulter les difficultés, nous croyons au dialogue, à l'échange d'arguments raisonnés pour bâtir un programme honorant la fraternité.

Cette opération inédite et ambitieuse, limitée dans le temps (3 années) concernera 16 familles, dont environ 35 enfants, vivant en France depuis plus de cinq ans dans des campements insalubres. Leurs conditions de vie inacceptables ne leur offrent aucune chance d'avenir.

Qui peut rester indifférents devant une telle situation ?

L'action projetée n'est pas un assistanat. Elle est fondée sur un engagement signé des familles de s'inscrire durablement dans un parcours d'insertion : insertion des enfants par l'école, ciment de la République ; insertion des parents vers des emplois qui ne trouvent pas preneurs.

Ce village surveillé jour et nuit est un lieu de formation. Des professeurs de l'éducation nationale interviendront exclusivement sur le site ; des enseignants offriront aux parents l'apprentissage de la langue dans la perspective de l'emploi qui vient d'être soulignée.

Des professionnels de l'hébergement et des animateurs formés seront présents chaque jour de la semaine.

Au regard des droits qui leur sont reconnus, les familles s'engagent à respecter le contrat, condition de leur maintien dans les lieux, toute infraction entraînant l'exclusion du village.

*Leurs droits :*

- un hébergement décent, l'éducation, les soins avec le concours de Médecin du Monde, une alimentation équilibrée ; l'accord est négocié avec la Banque alimentaire. Les adultes recevront 4 €/jour

*leurs obligations*

- une scolarité assidue, la non-mendicité et le refus de consentir à une activité parallèle ou en infraction avec les bonnes mœurs.

La coopérative Entreprendre pour Humaniser la Dépendance (EHD), constitutive du Mouvement Habitat et Humanisme, s'oblige à aider les habitants de ce village d'insertion à entrer dans de nouveaux possibles.

Exigeants, nous le serons, mais aussi vis-à-vis de nous-mêmes pour qu'il n'y ait aucun désordre, vous précisant que toutes les dispositions sont prises pour le traitement des déchets.

Je reste disponible pour vous présenter les membres de l'équipe qui animera le village, attentive au 'prendre soin' des personnes et à la quiétude de votre commune qui en rien ne sera altérée.

Au moment de Noël, ce village s'ouvre. Croyants ou pas, ce temps est pour tous celui d'une trêve, un moment de tendresse où l'individu avec ses jugements, ses patiences quant à l'insupportable, ses illusions de puissance, fait place à la personne. Alors, s'éveille un autrement, éloge de la fragilité qui, ô surprise, donne l'audace de quitter l'espace clos que fabrique parfois notre vision des choses.

Une copie de cette lettre est adressée à Monsieur le Maire et aux membres de son Conseil.

Vous me permettez de vous présenter mes vœux que je vous exprime suivant cette belle expression de Nelson Mandela : *cela semble toujours impossible, jusqu'à ce qu'on le fasse.*

Ensemble, nous ferons un chemin qui, pour avoir du sens, mérite d'être parcouru.

*J'vous fais de vœux, Bernard, mes vœux, à l'expression de mes distingués et cordiales salutations.*

*Bernard Huet*

06.73.68.28.58